265 cm²

Página: 1, 3

1/1

Sheinbaum: no ofrecí a Trump cerrar frontera

 Descarta la mandataria guerra arancelaria con EU

Descarta Sheinbaum potencial "guerra arancelaria" con EU

"NUNCA PLANTEÉ A TRUMP CERRAR LA FRONTERA", RATIFICA

En llamada, sólo hablaron de tráfico de fentanilo y migración, señala // Debe Washington finalizar bloqueo a Cuba y sanciones a Venezuela, dice

ALONSO URRUTIA Y ALMA E. MUÑOZ / P3

ALONSO URRUTIA Y ALMA MUÑOZ

La presidenta Claudia Sheinbaum dio ayer detalles de la conversación que sostuvo el miércoles con Donald Trump, próximo mandatario de Estados Unidos. Señaló que no hablaron de aranceles, sino de migración y tráfico del fentanilo, por lo que descartó una "potencial guerra arancelaria.

"Nunca planteamos que íbamos a cerrar la frontera; no estamos de acuerdo con ello", subrayó la mandataria. Agregó que Estados Unidos debe poner fin al bloqueo a Cuba y las sanciones a Venezuela, porque alientan la migración y sólo sufren los pueblos.

Señaló que las versiones divergentes sobre la conversación obedecen a que "cada quien tiene su manera de comunicar", pero, enfatizó, "yo les puedo asegurar, les doy la certeza de que nunca" se hizo el planteamiento del cierre de la frontera.

Agregó que explicó a Trump que la caravana de migrantes por la cual el republicano anunció la imposición de aranceles de 25 por ciento a las exportaciones mexicanas, en realidad no va a llegar a la frontera porque ya se atiende en México.

Sheinbaum dijo también que durante la llamada telefónica hablaron de seguridad y los mecanismos de cooperación bilaterales para enfrentar una de las preocupaciones centrales de Trump: la crisis del consumo de fentanilo en Estados Unidos.

Agregó que el próximo jefe de la Casa Blanca se interesó por la campaña de difusión "El fentanilo ma-

ta", que emprendió el ex presidente Andrés Manuel López Obrador, por lo que desde ayer envió a Trump materiales sobre ese plan.

"Estamos fortaleciendo la estrategia de seguridad. En su momento hablaremos de las armas que vienen de Estados Unidos a México; qué ocurre en su país con los delincuentes que venden estos productos de manera ilegal y de la colaboración conjunta que siempre debe haber en el contexto de nuestras soberanías, tanto de Estados Unidos como de México". En ese marco se puede colaborar, indicó Sheinbaum.

La Presidenta detalló que expuso a Trump la estrategia migratoria que se ha reforzado a partir de enero de 2024, para enfrentar el repunte del flujo de personas en diciembre de 2023. Dijo que le explicó que México financia programas sociales en El Salvador, Honduras y Guatemala para desalentar la movilidad de indocumentados.

Expuso que México tiene una estrategia integral ante el flujo irregular de personas, que se comple-

menta con las facilidades abiertas por el gobierno estadunidense para agilizar el ingreso de indocumentados mediante el mecanismo CBP One, que ya se puede tramitar en el sur de México.

Trump "evidentemente reconoció el esfuerzo que se está haciendo", afirmó la mandataria. "No hablamos particularmente del asunto de los aranceles, sino del tema que él planteó como asunto de interés y que, si no, iba a poner aranceles. Ya no se abordó de esa manera".

Informó que habrá otras conversaciones entre ambos equipos antes de que Trump asuma el mando en enero próximo. Lo importante, consideró, era atender el planteamiento que él hizo sobre los motivo por los que pondría aranceles.

-¿Cómo impactará esta potencial guerra arancelaria la revisión del T-MEC (tratado comercial de Norteamérica)?

-No va a haber una potencial guerra arancelaria.

Recordó que en 2026 el tratado estará en revisión y que el Plan México tiene, entre otros objetivos, la sustitución de importaciones. En esa estrategia participará el Consejo Empresarial que se formalizó este miércoles.

Precisó que dicho organismo es honorífico; sus miembros no tienen contratos con el gobierno y no va a tomar decisiones.



ornada